

Observasi Penanganan Awal Bahan Pangan

by Bernadeta Wahyu Astri Pratita

Submission date: 12-Apr-2023 11:16AM (UTC+0900)

Submission ID: 1881397307

File name: ARTIKEL_JURNAL_BiSTeK.pdf (837.04K)

Word count: 1975

Character count: 12707

OBSERVASI PENANGANAN AWAL BAHAN PANGAN DI PASAR MODERN DAN TRADISIONAL KOTA MALANG

Sri Susilowati, Teknologi Hasil Pertanian, Pertanian, Universitas Katolik Widya Karya Malang
email: sr_susilowati@widyakarya.ac.id

Abstrak

Konsumen dalam memilih komoditas pertanian akan mempertimbangkan Kesegaran sebagai komponen yang penting. Sekarang konsumen makin bertambah pengetahuannya apalagi dengan adanya teknologi informasi yang canggih. Konsumen mengerti bahwa bahan pangan yang tidak segar pasti mempunyai nilai gizi rendah dibanding dengan yang masih segar. Sehingga konsumsi bahan pangan yang segar memberi garansi yang lebih baik dalam memenuhi gizi konsumen. Cara pasca panen yang dilakukan mulai perlakuan pendinginan, sortasi dan grading, pencucian, perendaman, blanching, peeling dan pengemasan. Konsumen mempunyai ukuran permintaan yang berbeda pada bahan yang dibeli. Konsumen kelas atas, pertimbangan lebih pada mutu daripada harga sehingga petani dapat menjual dengan harga lebih mahal sebagai berpengaruh pada biaya tambahan untuk penanganan agar mutunya selalu baik. Konsumen lain yang memilih lebih ke harga sehingga petani menjual hasil pertanian tanpa tindakan penanganan pasca panen yang memerlukan biaya dengan mutu produksi tidak sebaik bahan yang ditangani secara maksimal.

Tujuan penelitian untuk menentukan tahapan-tahapan awal penanganan pasca panen produk hasil pertanian dan aktivitas pedagang di Pasar tradisional dan modern, sedangkan metoda penelitian menggunakan pendekatan penelitian kualitatif. Metode penelitian pada prinsipnya menggunakan metode survei. Survei adalah penelitian yang mengambil sampel dari salah satu populasi sebagai alat pengumpulan data yang pokok. Berdasarkan hasil penelitian di pasar Pasar Modern dan tradisional Kota Malang semua telah melakukan tahapan-tahapan pasca panen.

Penanganan pasca panen yang benar pada Pasar Modern dan tradisional akan menentukan kualitas produk pangan.

Kata kunci: tradisional, modern, pasca panen, kualitas

1. PENDAHULUAN

Konsumen dalam memilih komoditas pertanian akan mempertimbangkan Kesegaran sebagai komponen yang penting. Sekarang konsumen makin bertambah pengetahuannya apalagi dengan adanya teknologi informasi yang canggih. Konsumen mengerti bahwa bahan pangan yang tidak segar pasti mempunyai nilai gizi rendah dibanding dengan yang masih segar. Sehingga konsumsi bahan pangan yang segar memberi garansi yang lebih baik dalam memenuhi gizi konsumen.

Usaha untuk mempertahankan kesegaran awal bahan baku, sekurang-kurangnya yang bisa dilakukan supaya produk tetap segar, layak, tidak memar, tidak busuk, awet sehingga umur simpannya akan lebih panjang.

Cara pasca panen yang dilakukan mulai perlakuan pendinginan, sortasi dan grading,

pencucian, perendaman, blanching, peeling dan pengemasan. Konsumen mempunyai ukuran permintaan yang berbeda pada bahan yang dibeli. Konsumen kelas atas, pertimbangan lebih pada mutu daripada harga sehingga petani dapat menjual dengan harga lebih mahal sebagai berpengaruh pada biaya tambahan untuk penanganan agar mutunya selalu baik. Konsumen lain yang memilih lebih ke harga sehingga petani menjual hasil pertanian tanpa tindakan penanganan pasca panen yang memerlukan biaya dengan mutu produksi tidak sebaik bahan yang ditangani secara maksimal.

Tujuan penelitian untuk menentukan tahapan-tahapan awal penanganan pasca panen produk hasil pertanian dan aktivitas pedagang di Pasar tradisional dan modern, sedangkan metoda penelitian menggunakan pendekatan penelitian kualitatif.

2. METODE PENELITIAN

Penelitian ini penulis mempergunakan metode penelitian kualitatif, dengan kajiannya adalah metode evaluasi formatif yaitu melihat dan mengkaji pelaksanaan serta program, mencari umpan balik untuk memperbaiki pelaksanaan program yang dimaksud, (Sinagarimbun dan Sofian Efendi, 2008).

Metode penelitian pada prinsipnya menggunakan metode survei. Survei adalah penelitian yang mengambil sampel dari salah satu populasi sebagai alat pengumpulan data yang pokok (Singarimbun dan Effendi, 2008).

Penelitian kualitatif akan menggunakan teknik cuplikan atau contoh yang bersifat selektif dengan menggunakan pertimbangan berdasarkan konsep teoritis yang digunakan. Selain itu teknik sampling adalah teknik yang digunakan untuk memilih atau memfokuskan permasalahan agar pemilihan sampel/contoh lebih mengarah pada tujuan penelitian. Penelitian ini tidak menentukan jumlah contoh, tetapi peneliti menentukan sejumlah sumber untuk diwawancarai guna mendapatkan informasi tentang permasalahan yang sedang diamati.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pendinginan awal / precooling.

Precooling mempunyai tujuan untuk menghilangkan secepat mungkin sisa panas dari lapang atau kebun. Muchtadi (2009), mengungkapkan bahwa pendinginan awal pada bahan ditujukan untuk menghilangkan secepat mungkin sisa panas dari ladang / kebun yang terbawa oleh bahan setelah bahan dipanen agar respirasinya menurun. Pada pasar modern buah nanas, setelah diterima dari suplaier segera dipindahkan ke tempat yang teduh dan terhindar dari sinar matahari untuk menghilangkan sisa panas kemudian proses precooling dilakukan pada temperatur rendah di ruang penyimpanan selama 1-2 jam.



Gambar 1. Sistem precooling di Pasar modern

Sedangkan pada pasar tradisional buah nanas diterima pedagang segera dipindahkan ke tempat yang teduh dan terhindar dari sinar matahari untuk menghilangkan sisa panas pada suhu ruang. Kedua pasar melakukan precooling hanya yang membedakan pada pasar modern menggunakan suhu rendah berkisar 10-15oC sedang pasar tradisional menggunakan suhu ruang.



Gambar 2. Sistem precooling di Pasar tradisional

Sortasi Bahan

Sortasi bahan adalah untuk memisahkan bahan yang baik dan bahan yang sudah mengalami penurunan mutu. Sortasi dilakukan untuk memisahkan bahan yang baik dengan bahan yang sudah mengalami penurunan mutu, dapat dilakukan secara manual dengan menggunakan tangan, ayakan atau menggunakan mesin berjalan / conveyor belt (Astawan, 2004). Dipasar modern sortasi bahan dilakukan dengan metode gabungan ada yang disortasi menggunakan mesin dan ada yang disortasi dengan cara manual.



Gambar 3. Sistem sortasi di Pasar modern

Sortasi bahan dipasar tradisional dilakukan secara manual dengan memilah menggunakan tenaga manusia



a) Kangkung yang dijual dipasar modern ini telah melakukan pencucian basah untuk menghilangkan tanah & kotoran yang berada di akar, batang dan daun kangkung

b) Pencucian basah juga dilakukan pada sayuran dan buah lainnya untuk menghilangkan debu & kotoran yang menempel



Gambar 5. Hasil Sistem sortasi di Pasar modern



Gambar 4. Sistem sortasi di Pasar modern

Sortasi dilakukan pada kedua pasar, yang membedakan hanya pada pasar modern sudah menggunakan alat.

1 Pencucian / pembersihan

Pencucian / pembersihan merupakan proses penanganan pada produk pangan dengan tujuan untuk menghilangkan debu, tanah, sisa – sisa pestisida, dan kotoran yang melekat pada bahan pangan. Pencucian dapat dilakukan dengan pencucian basah yaitu dengan menggunakan air tergenang atau air mengalir atau dengan pencucian kering yang menggunakan kain atau lap bersih (Hariyani, 2009). Pada komoditas sayuran;

Gambar 6 Hasil Sistem sortasi di Pasar tradisional

Kangkung , sayuran daun lain dan buah dipasar tradisional juga telah melakukan pencucian dengan cara pencelupan ke dalam wadah agar tanah yang berada pada tanah terangkat.

1 Pencucian yang ditemukan di kedua pasar semuanya menggunakan air (pencucian basah) yang didapatkan pada pencucian sayuran, buah-buahan dan produk pangan yang lain.

Grading

1 Grading bertujuan untuk memilah bahan sesuai kelasnya. Grading dilakukan berdasarkan

ukuran, warna tingkat kematangan, kualitas dan bentuk. Dengan adanya grading akan memudahkan konsumen dalam memilih bahan yang diinginkan. Di pasar modern grading berdasarkan;

- a) Ukuran: Ukuran wortel yang ditempatkan sesuai dengan ukuran dari kecil, sedang, besar.
- b) Warna : Penempatan warna pada paprika digolongkan warna merah, kuning dan hijau
- c) Bentuk & tingkat kematangan: Pemisahan tomat berdasarkan tingkat kematangan yang ditandai dengan muda (wana hijau), matang (warna merah). Apel pemisahan berdasarkan bentuk varietas



Gambar 7. Hasil Sistem grading di Pasar modern

- a) Warna : Pemilihan warna pada jeruk nipis merupakan indikator kematangan pada jeruk nipis yang memiliki serat air yang terkandung pada warna jeruk nipis.
- b) Bentuk & tingkat kematangan : bentuk & tingkat kematangan timun juga sangat terlihat jelas pada gambar di pasar tradisional yang memudahkan para konsumen memilih dan mengefisiensikan waktu berbelanja.



Gambar 8. Hasil Sistem grading di Pasar tradisional

Grading dilakukan pada komoditi sejenis (Gambar 7 dan 8), akan memudahkan konsumen untuk menentukan bahan yang akan dibelinya sesuai dengan kemampuan belinya karena dengan ukuran produk yang besar seperti tomat mempunyai harga jual yang tinggi dibanding yang berukuran kecil

Degreening/ Pemeraman

Wirakusuma (2000), menyatakan bahwa degreening merupakan satu tahapan untuk menghilangkan warna hijau, biasanya terjadi pada buah-buahan klimaterik karena hijau merupakan indikator buah yang belum sehingga pedagang melakukan cara untuk mematangkan buah secara cepat dengan berbagai perlakuan.

Pemeraman buah dalam suatu wadah dan dibungkus dengan kain atau terpal adalah cara degreening yang dilakukan secara tradisional. Saat ini degreening dilakukan dengan penyemprotan hormon pemasak buah seperti etilen. Pisang hasil degreening yang dilakukan di pasar modern dibungkus dengan kertas kardus untuk mempercepat pematangan



Gambar 9. Hasil Sistem pemeraman di Pasar modern

Dipasar tradisional buah jeruk yang dalam proses diperam dalam keranjang, di tutup dan setelah warna kulit kuning merata dipindahkan untuk dipajang



Gambar 9. Hasil Sistem pemeraman di Pasar tradisional

Dengan meletakkan produk pada suhu yang lebih tinggi dari suhu lingkungan membuat bahan pertanian menjadi lebih cepat matang, terlihat pada buah pisang dibungkus dengan kertas kardus untuk memberikan suasana hangat pada pisang sehingga kematangannya dapat dipercepat.

Dressing.

Dressing salah tahapan yang bila dilakukan bertujuan untuk menutupi atau membuang bagian bahan yang sudah membusuk (Hariyani, 2009).

Pada pasar modern tahapan dressing pada jagung pertama dengan membuang pangkal dan batang jagung dengan menyisakan kulit jagung.

Proses dressing kedua dengan membuang kulit untuk memudahkan konsumen mengkonsumsi tanpa mengupas terlebih dahulu. Proses kedua jagung ini dilakukan untuk memikat para konsumen dalam memilih jagung, serta kedua pilihan jagung tersebut sudah dibungkus secara rapi dan sesuai dengan berat dari jagung.



Gambar 11. Hasil Sistem dressing di Pasar modern

Dipasar tradisional sangat terlihat dari kualitas perbedaan cara mengupas & memotong kulit serta batang yang tidak rapi dan masih menyisahkan tongkol & batang jagung, akan tetapi konsumen dapat memilih sesuai selera tanpa dibungkus.



Gambar 12. Hasil Sistem dressing di Pasar tradisional

Dressing yang dilakukan pedagang salah satunya bertujuan agar konsumen tau tentang mutu barang yang dijual, terlihat bahwa jagung (Gambar 11 dan 12) didressing sebagian untuk menunjukkan bahwa jagung masih segar

Peeling

Peeling dilakukan pada bahan seperti tangkai buah pisang yang sudah berwarna gelap yang dipotong untuk menunjukkan pada konsumen bahwa bahan tersebut masih segar dan tidak layu. Peeling juga dilakukan seperti perajangan sayur yang bertujuan untuk memudahkan konsumen melakukan pengolahan selanjutnya (Koswara, 2004).



Gambar 13. Hasil Sistem peeling di Pasar modern



Gambar 14. Hasil Sistem peeling di Pasar tradisional

Peeling yang ditemukan di Pasar modern dan tradisional pada buah labu siam karena merupakan bahan pangan yang mengandung getah.

1 Pengemasan

Pengemasan merupakan tahap akhir yang diterapkan pada produk pangan sebelum produk tersebut sampai ke konsumen. Pengemasan merupakan bertujuan untuk mewardahi bahan agar bahan bersih, bebas dari kontaminan, tidak terkontaminasi mikroba, tidak tercecer, mudah dibawa dan memperbaiki penampilan (Apriyance, 2014).

Pengemasan yang dilakukan di pasar modern sebagian besar menggunakan plastik wrap pada sayur dan buah, menggunakan sterofoam untuk mengemas apel agar sedikit mengalami kerusakan mekanis akibat benturan, serta plastic untuk cabe. Hal ini dilakukan dipasar modern agar menarik perhatian konsumen dan menjaga agar produk pangan tetap bersih dan terlihat higienis.





Gambar 13. Hasil Sistem pengemasan di Pasar modern

Dipasar tradisional pengemasan sebagian besar menggunakan plastik & kantong kresek/ low density polyethylene untuk semua bahan



Gambar 14. Hasil Sistem pengemasan di Pasar tradisional

Pengemas buatan yang dipakai sangat bervariasi baik bentuk, komponen penyusun, ukuran, seperti terlihat pada pengemas berbagai macam bahan.

Kemasan modern seperti jaring-jaring sterofoam yang digunakan pada apel dan pear agar tidak mengalami kerusakan mekanis berupa akibat benturan atau gesekan.

Display

Di pasar modern pemajangan/display mencirikan khas dari pasar modern yaitu rapi, mudah dilihat dan mudah diambil untuk meningkatkan daya tarik konsumen.



Gambar 13. Hasil Sistem display di Pasar modern

Display yang dilakukan di Pasar tradisional juga merupakan penyajian barangan dagangan dari berbagai model salah satunya digantung yang menyebabkan para pembeli susah untuk menjangkaunya, dan penataan sayur yang berada dalam rak masing-masing tetapi penyusunannya yang kurang rapi dan menandakan pasar tradisional pada umumnya



Gambar 13. Hasil Sistem display di Pasar modern

4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian di pasar Pasar Modern dan tradisional Kota Malang semua telah melakukan tahapan-tahapan pasca panen.

Penanganan pasca panen yang benar pada Pasar Modern dan tradisional akan menentukan kualitas produk pangan.

5. REFERENSI

Apriyance, P. 2014. Teknologi Pengolahan Daging. Fakultas Teknik. Universitas Pasundan, Bandung.

Astawan, M, dan T. Wresdiyati. 2004. Diet Sehat dengan Makanan Berserat. Tiga Serangkai Pustaka Mandiri. Solo.

Hariyani, N, 2009. Tanaman Hortikultura. Panen, Pasca Panen dan Penanganannya. Jurusan teknologi Pertanian Fakultas Pertanian Universitas Dr. Soetomo Surabaya.

Koswara, Sutrisno, 2004. Teknologi Pengolahan Umbi-umbian, Bagian 5 : Pengolahan Ubi Jalar. IPB : Bogor

Muchtadi, D. 2009. Prinsip Teknologi Pangan. Sumber Protein. Alfabeta Bandung. Bandung.

Singarimbun, M dan S. Effendi. 1995. Metode Penelitian Survei. LP3ES, Jakarta.

Wirakusuma. 2000. Buah Dan Sayur Untuk Terapi. Swadaya. Jakarta.

nulisan naskah dan sitasi yang diacu dalam naskah ini disarankan menggunakan aplikasi referensi (reference manager) seperti Mendeley, Zotero, Reffwork, Endnote dan lain-lain. [Times New Roman, 12, normal].

Observasi Penanganan Awal Bahan Pangan

ORIGINALITY REPORT

39%
SIMILARITY INDEX

39%
INTERNET SOURCES

12%
PUBLICATIONS

7%
STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	repository.unitomo.ac.id Internet Source	25%
2	ojs.stiami.ac.id Internet Source	8%
3	core.ac.uk Internet Source	1%
4	sejarah.hamzanwadi.ac.id Internet Source	1%
5	homesweetplant.blogspot.com Internet Source	1%
6	www.researchgate.net Internet Source	1%
7	bistek.journalwidyakarya.ac.id Internet Source	1%
8	ryandjuvi33.blogspot.com Internet Source	1%
9	e-journal.uajy.ac.id Internet Source	1%

10

repository.unika.ac.id

Internet Source

1 %

11

www.foodchain2004.com

Internet Source

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off



YAYASAN PERGURUAN TINGGI KATOLIK "ADISUCIPTO" MALANG
UNIVERSITAS KATOLIK WIDYA KARYA MALANG
STATUS TERAKREDITASI

FAKULTAS

1. EKONOMI & BISNIS
 2. PERTANIAN
 3. TEKNIK
 4. HUKUM
- PROGRAM DIPLOMA III

PROGRAM STUDI / PROGRAM STUDI

1. MANAJEMEN
 1. TEKNOLOGI PANGAN
 1. TEKNIK MESIN
 1. HUKUM
 1. SISTEM INFORMASI
2. AKUNTANSI
 2. AGRIBISNIS
 2. TEKNIK SIPIL
 2. ADMINISTRASI PERKANTORAN

Kantor : Jl. Bondowoso No. 2 Malang 65115 Telp. (0341) 554418 P.O. Box 121 Situs Web : www.widyakarya.ac.id, ukwk.siakadcloud.com/spmbfront •E-mail : widyakarya@widyakarya.ac.id

SURAT KLARIFIKASI CEK PLAGIASI DAN INDEKS *PRIMARY SOURCES*

Nomor: 004/TIM-JAFA//IV/2023

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : **Dr. Dra. Silvia Indrarini, Ak., M.M.**
NIK : 199301210027
Pangkat/Gol. Ruang : Penata/ Golongan IIIc
Jabatan Akademik : Lektor
Jabatan : Ketua Tim Penilai Jabatan Akademik Dosen Universitas Katolik Widya Karya Malang

dengan ini menyatakan klarifikasi perihal hasil cek plagiasi menunjukkan angka di atas 25% dan indeks *primary sources* di atas 3%, terhadap hasil publikasi atas:

Nama : **Ir. Sri Susilowati.,MP**
NIK : 199002210014
Pangkat / Gol. Ruang : Penata Muda/IIIa
Jabatan Akademik : Asisten Ahli
Jabatan : Dosen Prodi Teknologi Pangan Universitas Katolik Widya Karya Malang

bahwa cek plagiasi menggunakan software Turnitin, dengan hasil publikasi serta alasan klarifikasi dijelaskan sebagai berikut:

No	Hasil Publikasi	Alasan Klarifikasi
1	<p>Judul: The effect of salt concentration and fermentation time on pH value, total acidity and microbial characteristic of pickled ginger (<i>Zingiber officinale</i> Rosc.).</p> <p>Penulis: Susilowati, S., Laia, S. and Purnomo, H</p> <p>Nama Jurnal: International Food Research Journal</p> <p>Volume Jurnal: 25 Nomor(6)</p> <p>Terbit Jurnal: December 2018</p> <p>Halaman: 2301-2306</p> <p>ISSN: 2231-7546</p> <p>Penerbit: Faculty of Food Science & Technology, UPM.</p>	<p>Bahwa Jurnal telah terbit pada bulan December 2018, sedangkan pengecekan plagiasi dilakukan oleh International Food Research Journal tanpa diberikan hasil plagiasi kepada penulis dan dinyatakan lulus plagiasi. Pengecekan plagiasi dilakukan kembali menggunakan software Turnitin pada tanggal 08 April 2023, dan didapatkan hasil plagiasi 99%. Hal ini disebabkan jurnal telah terpublikasi dan tersimpan pada www.ifrj.upm.edu.my sebesar 99%, dimana jurnal International Food Research Journal juga terindeks pada alamat URL tersebut.</p> <p>Link Plagiasi:</p>



YAYASAN PERGURUAN TINGGI KATOLIK "ADISUCIPTO" MALANG
UNIVERSITAS KATOLIK WIDYA KARYA MALANG
STATUS TERAKREDITASI

FAKULTAS

1. EKONOMI & BISNIS
 2. PERTANIAN
 3. TEKNIK
 4. HUKUM
- PROGRAM DIPLOMA III

PROGRAM STUDI / PROGRAM STUDI

- | | |
|---------------------|-----------------------------|
| 1. MANAJEMEN | 2. AKUNTANSI |
| 1. TEKNOLOGI PANGAN | 2. AGRIBISNIS |
| 1. TEKNIK MESIN | 2. TEKNIK SIPIL |
| 1. HUKUM | |
| 1. SISTEM INFORMASI | 2. ADMINISTRASI PERKANTORAN |

Kantor : Jl. Bondowoso No. 2 Malang 65115 Telp. (0341) 554418 P.O. Box 121 Situs Web : www.widyakarya.ac.id, ukwk.siakadcloud.com/spmbfront •E-mail : widyakarya@widyakarya.ac.id

	<p>URL: http://www.ifrj.upm.edu.my/volume-25-2018.html</p>	<p>https://drive.google.com/file/d/17jpuFFWAJs9GB--ZjtFRnDvteqJf_ath/view?usp=share_link</p>
2	<p>Judul: Evaluasi Warna dan Stabilitas Antosianin Ubi Jalar Ungu dalam Minuman Ringan Isotonik</p> <p>Penulis: Sri susilowati dan Handini</p> <p>Nama Jurnal: Jurnal WAWASAN (Wahana Wacana Hasil Analisis)</p> <p>Volume Jurnal: No. 1</p> <p>Terbit Jurnal: Juli 2014</p> <p>Halaman: 58 - 65</p> <p>ISSN: 0854-4948</p> <p>Penerbit: Lembaga Penelitian Dan Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Katolik Widya Karya Malang</p> <p>URL: http://lppm.widyakarya.ac.id/wawasan-volume-ii-no-1-issn-0854-4948-m-sri-susilowati-handini/</p>	<p>Bahwa Jurnal telah terbit pada bulan Juli 2014 sedangkan pengecekan plagiasi dilakukan oleh Jurnal WAWASAN tanpa diberikan hasil plagiasi kepada penulis dan dinyatakan lulus plagiasi. Pengecekan plagiasi dilakukan kembali menggunakan software Turnitin pada tanggal 08 April 2023, dan didapatkan hasil plagiasi 38%. Hal ini disebabkan karena artikel teindeks plagiasi dari judul artikel lain yang telah terpublikasi pada tahun 2014, dimana jurnal WAWASAN juga terindeks pada alamat URL tersebut.</p> <p>Link Plagiasi: https://drive.google.com/file/d/16vJcs4qMy8wYtkyHDsvun6aaTqkh3Vxp/view?usp=share_link</p>
3	<p>Judul: PENGARUH SUHU AIR PERENDAMAN DAN LARUTAN PENYEGAR PADA BUNGA MAWAR POTONG</p> <p>Penulis: Sri susilowati</p> <p>Nama Jurnal: Jurnal WAWASAN (Wahana Wacana Hasil Analisis)</p> <p>Volume Jurnal: III, Nomor 1</p> <p>Terbit Jurnal: Juli 2015</p> <p>Halaman: 11 - 22</p> <p>ISSN: 0854-4948</p> <p>Penerbit: Lembaga Penelitian Dan Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Katolik Widya Karya Malang</p> <p>URL: http://lppm.widyakarya.ac.id/wawasan-vol-iii-1-sri-susilowati/</p>	<p>Bahwa Jurnal telah terbit pada bulan Juli 2015 sedangkan pengecekan plagiasi dilakukan oleh Jurnal WAWASAN tanpa diberikan hasil plagiasi kepada penulis dan dinyatakan lulus plagiasi. Pengecekan plagiasi dilakukan kembali menggunakan software Turnitin pada tanggal 08 April 2023, dan didapatkan hasil plagiasi 54%. Hal ini disebabkan karena artikel teindeks plagiasi dari judul artikel lain yang telah terpublikasi pada tahun 2015, dimana jurnal WAWASAN juga terindeks pada alamat URL tersebut.</p> <p>Link Plagiasi: https://drive.google.com/file/d/1qWzeMtWXwN6xADb1uJLE2SIYy8ftOxLc/view?usp=share_link</p>
4	<p>Judul: OBSERVASI PENANGANAN AWAL BAHAN PANGAN DI PASAR MODERN DAN TRADISIONAL KOTA MALANG</p>	<p>Bahwa Jurnal telah terbit pada bulan Juni 2020 sedangkan pengecekan plagiasi dilakukan oleh Jurnal Bistek Pertanian tanpa diberikan hasil plagiasi kepada penulis dan dinyatakan lulus</p>





YAYASAN PERGURUAN TINGGI KATOLIK "ADISUCIPTO" MALANG
UNIVERSITAS KATOLIK WIDYA KARYA MALANG
STATUS TERAKREDITASI

FAKULTAS

1. EKONOMI & BISNIS
 2. PERTANIAN
 3. TEKNIK
 4. HUKUM
- PROGRAM DIPLOMA III

PROGRAM STUDI/ PROGRAM STUDI

- | | |
|---------------------|-----------------------------|
| 1. MANAJEMEN | 2. AKUNTANSI |
| 1. TEKNOLOGI PANGAN | 2. AGRIBISNIS |
| 1. TEKNIK MESIN | 2. TEKNIK SIPIL |
| 1. HUKUM | |
| 1. SISTEM INFORMASI | 2. ADMINISTRASI PERKANTORAN |

Kantor : Jl. Bondowoso No. 2 Malang 65115 Telp. (0341) 554418 P.O. Box 121 Situs Web : www.widyakarya.ac.id, ukwk.siakadcloud.com/spmbfront *E-mail : widyakarya@widyakarya.ac.id

	<p>Penulis: Sri susilowati Nama Jurnal: Jurnal Bistek Pertanian Volume Jurnal: VII, Nomor 1 Terbit Jurnal: Juni 2020 Halaman: 47- 60 ISSN: 2721-4699 Penerbit: Fakultas Pertanian Universitas Katolik Widya Karya Malang URL: https://bistek.journalwidyakarya.ac.id/index.php/bistek/issue/view/4</p>	<p>plagiasi. Pengecekan plagiasi dilakukan kembali menggunakan software Turnitin pada tanggal 12 April 2023, dan didapatkan hasil plagiasi 39%. Hal ini disebabkan karena atikel teindeks plagiasi dari judul artikel lain yang telah terpublikasi pada tahun 2020, dimana jurnal Bistek Pertanian juga terindeks pada alamat URL tersebut. Link Plagiasi: https://drive.google.com/file/d/1NDNoEpm1MAq8QB4xqG7ZY2HnGBPyyEtD/view?usp=share_link</p>
5	<p>Judul: UJI KIMIA, MIKROBIOLOGI DAN ORGANOLEPTIK "INDONESIAN SAUERKRAUT" DENGAN CABAI DAN BAWANG PUTIH Penulis: Sri Susilowati , Handini Nama Prosiding: Seminar Nasional dan Gelar Produk SENASPRO 2016 Terbit Jurnal; 17 oktober 2016. ISBN; 978-979-796-2234 Penerbit: Universitas Muhammadiyah Malang Developed by Infokom Universitas Muhammadiyah Malang URL: https://dp2m.umm.ac.id/id/pengumuman/seminar-nasional-dan-gelar-produk-senaspro-2016-basement-domeumm-malang-1718-oktober-2016.html</p>	<p>Bahwa Publikasi prosiding telah terbit pada 16 oktober 2016, sedangkan pengecekan plagiasi dilakukan oleh panitia penyelenggara tanpa diberikan hasil plagiasi kepada penulis. Pengecekan plagiasi dilakukan kembali menggunakan software Turnitin pada tanggal 08 April 2023, dan didapatkan hasil plagiasi sebesar 98%. Hal ini disebabkan karena artikel teindeks plagiasi dari judul artikel lain yang telah terpublikasi pada tahun 2016, dimana Seminar Nasional dan Gelar Produk SENASPRO 2016 juga terindeks pada alamat URL tersebut. Link Plagiasi: https://dp2m.umm.ac.id/id/pengumuman/seminar-nasional-dan-gelar-produk-senaspro-2016-basement-domeumm-malang-1718-oktober-2016.html</p>
6	<p>Judul Artikel: LABELING KEMASAN PRODUK MINUMAN SARI APEL DI KELOMPOK TANI PALAPA DESA WRINGINANOM KECAMATAN PONCOKUSUMO Penulis: Sri Susilowati dan Maria Puri Nurani Nama Jurnal: Jurnal Warta Abdimas Volume Jurnal: no 2 vol 2 Terbit Jurnal: Desember 2019 Halaman: 120-130 ISSN: 2654-2897</p>	<p>Bahwa Jurnal telah terbit pada bulan Desember 2019 sedangkan pengecekan plagiasi dilakukan oleh Jurnal Warta Abdimas tanpa diberikan hasil plagiasi kepada penulis dan dinyatakan lulus plagiasi. Pengecekan plagiasi dilakukan kembali menggunakan software Turnitin pada tanggal 08 April 2023, dan didapatkan hasil plagiasi 99%. Hal ini disebabkan jurnal telah terpublikasi dan tersimpan pada portal.widyamandala.ac.id sebesar 99%, dimana jurnal Warta Abdimas terindeks pada</p>



YAYASAN PERGURUAN TINGGI KATOLIK "ADISUCIPTO" MALANG
UNIVERSITAS KATOLIK WIDYA KARYA MALANG
STATUS TERAKREDITASI

FAKULTAS

1. EKONOMI & BISNIS
 2. PERTANIAN
 3. TEKNIK
 4. HUKUM
- PROGRAM DIPLOMA III

PROGRAM STUDI/ PROGRAM STUDI

1. MANAJEMEN
 1. TEKNOLOGI PANGAN
 1. TEKNIK MESIN
 1. HUKUM
 1. SISTEM INFORMASI
2. AKUNTANSI
 2. AGRIBISNIS
 2. TEKNIK SIPIL
 2. ADMINISTRASI PERKANTORAN

Kantor : Jl. Bondowoso No. 2 Malang 65115 Telp. (0341) 554418 P.O. Box 121 Situs Web : www.widyakarya.ac.id, ukwk.siakadcloud.com/spmbfront *E-mail : widyakarya@widyakarya.ac.id

	<p>Penerbit: LP3M Unika Widya Mandala Madiun</p> <p>URL: http://portal.widyamandala.ac.id/jurnal/index.php/abdimas/article/view/862/765</p>	<p>alamat URL tersebut.</p> <p>Link Plagiasi:</p> <p>https:</p> <p>https://drive.google.com/file/d/1QUEG_Qkp-B7wXYWhHblE3n6kfdHgclNny/view?usp=share_link</p>
7	<p>Judul Artikel: Pelatihan Pengolahan Minuman Jaselang dan Pengemasan Produk pada PKK RW 05 kelurahan Gading Kasri, Kecamatan Klojen, Kota Malang</p> <p>Penulis: Handini, Sri Susilowati</p> <p>Nama Jurnal: ASAWIKA</p> <p>Volume Jurnal: 1 No. 1</p> <p>Terbit Jurnal: november 2016</p> <p>Halaman: 48-58</p> <p>ISSN: 2597-7210</p> <p>Penerbit: LPPM Universitas Katolik Widya Karya Malang</p> <p>URL: https://lppm.widyakarya.ac.id/asawika-volume-1-november-2016/</p>	<p>Bahwa Jurnal telah terbit pada bulan november 2016 sedangkan pengecekan plagiasi dilakukan oleh ASAWIKA tanpa diberikan hasil plagiasi kepada penulis dan dinyatakan lulus plagiasi. Pengecekan plagiasi dilakukan kembali menggunakan software Turnitin pada tanggal 08 April 2023, dan didapatkan hasil plagiasi 74%. Hal ini disebabkan karena artikel teindeks plagiasi dari judul artikel lain yang telah terpublikasi, dimana jurnal ASAWIKA terindeks pada alamat URL tersebut.</p> <p>Link Plagiasi:</p> <p>https://drive.google.com/file/d/1rz-ak19NPWWPaR0Q45gyAJaxUDwpLbf_/view?usp=share_link</p>

Secara garis besar bahwa hasil publikasi telah terpublikasi antara tahun 2014-2020 dan pada tanggal 8 dan 12 April 2023 dilakukan cek plagiasi kembali, dikarenakan bukti plagiasi dilakukan oleh pemilik jurnal dan hasilnya tidak diberikan kepada penulis pada saat jurnal akan diterbitkan.

Demikian surat klarifikasi ini dibuat dengan sebenarnya untuk diketahui dan dipergunakan sebagaimana mestinya.

Malang, 14 April 2023

Ketua Tim Penilai Jabatan Akademik Dosen
Universitas Katolik Widya Karya Malang



Silvia

Dr. Dra. Silvia Indrarini, Ak., M.M.

NIK: 199301210027